

Nicolas Kerdraon sort un livre politique

Le conseiller municipal de l'opposition, Nicolas Kerdraon, a publié un livre politique en mai. L'ouvrage, fruit de réflexion des dix dernières années, veut proposer des pistes et relancer le débat.

Rencontre

Demain, la liberté ?, le premier livre du conseiller de l'opposition Nicolas Kerdraon est sorti en pleine campagne des élections régionales. « Depuis dix ans, j'écris mes réflexions sur l'actualité, sur la société. Cela a fini par représenter une masse d'écrits assez importante. Pendant le confinement, j'ai décidé de les reprendre et de les rassembler pour en faire un livre. »

Fin 2020, il envoie son manuscrit à un premier éditeur, qui refuse. « C'est finalement la maison d'édition de L'Harmattan qui a accepté de publier mon texte », raconte l'ingénieur de formation.

Partager ses réflexions sur la société et ses malaises

Après plusieurs allers-retours et quelques coupes, le livre sort donc, en mai. « Cela a finalement été assez rapide, même si ce livre m'aura demandé beaucoup de travail. »

À l'origine de ce livre, il y a les constats que le conseiller municipal a pu dresser au cours de son engagement politique. « J'ai ressenti les nombreux malaises qui ont pu traverser la société ces dix dernières années. Entre la crise financière en 2008, dont on n'est jamais vraiment sorti, la multiplication des attentats, le défi écologique et dorénavant la crise sanitaire, je voulais participer au débat, et proposer modestement mes idées », explique-t-il.

« C'est pour ces raisons que j'ai commencé à rédiger ces notes, même si je ne pensais pas en faire un livre dix ans plus tard. » La naissance de ses enfants a aussi été un déclencheur. « Je voulais poser mes



Nicolas Kerdraon, conseiller de l'opposition au conseil municipal de Vitré, a sorti un livre politique, fruit de dix ans de réflexion sur la société. | PHOTO - OUEST-FRANCE

réflexions sur un papier, et essayer de leur laisser un avenir moins sombre, que ce soit en termes de politique, d'environnement ou d'économie. »

Touche-à-tout, curieux, l'ingénieur chef de projet dans les télécommunications aborde toutes les thématiques à l'intérieur de son livre : environnement, politique, économique, sociétal... « J'aimerais que la gauche politique, d'où je viens, dynamise à nouveau sa pensée, au lieu de phago-

cyter celle de l'extrême-droite. C'est aussi pour cette raison que j'ai choisi de titrer mon livre sur la liberté, que la gauche s'approprie finalement assez peu actuellement. Pourtant, à l'origine, c'était une de ses plus importantes valeurs. »

Nicolas Kerdraon esquisse également une autre société, fondée sur d'autres valeurs.

« Aujourd'hui, nous sommes tous en compétition, tout le temps. À l'école, au travail, dans les loisirs.

J'aimerais sortir de cette vision, pour bâtir une société qui développe davantage l'empathie, la solidarité. Pour moi, l'économie de marché n'est pas le problème, mais le capitalisme financier, oui. Durant le premier confinement, la volonté de changer le monde, d'un « monde d'après » s'est fait sentir. Ce livre est ma modeste contribution », glisse-t-il en guise de conclusion.